

Ambos concejales se ponen de acuerdo para que se estudie el asunto y el señor Duxloux pide que se estudie también el primitivo proyecto de la traida de aguas, del señor Barrio.

Y sin más asuntos de que tratar se levanta la sesión.

Crónica diaria

El embajador de Alemania pasó ayer en el sudexpés con dirección a Madrid.

También marchó a Madrid el catedrático de francés, don Lucio Eicos, con objeto de tomar parte en el tribunal de oposiciones.

La puesta de su larga y penosa enfermedad llegará hoy procedente de Pau (Francia), la marquesa de Astaris.

El joven negro a flor Sarasola murió ayer a Madrid.

El rey de Portugal don Carlos, pasará hoy a las nueve de la mañana procedente de Francia y con dirección a Lisboa.

Se detendrá en la estación del Norte una hora.

Viaja de riguroso incognito.

Ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la señora del exalcalde señor E. Osagui, doña María Lizarriturry.

La recién naci la recibirá las aguas bautismales en la parroquia del Buen Pastor, siendo padrinos don Ramón Beirontegui y madrina doña Marina Carmen Lizarriturry.

NOTICIAS

Sorteo

Ayer se verificó en la Casa Consistorial el sorteo para la amortización de 31 obligaciones de la Deuda de la ciudad, habiendo correspondido la suerte a los números siguientes:

- 240, 494, 855, 1 836, 1 969, 2 160, 8 517, 4.667, 6 962, 7 252, 7 782, 8 003, 8.141, 8 234, 8 433, 10 746, 11 688, 12 870, 14 811, 15 718, 17 671, 18 262, 19 134, 19 332, 20 493, 21.124, 21.154, 22 692, 22 650, 23.823, 26 639

Minas

El señor gobernador civil, por decreto y a petición del interesado, se ha servido declarar adjudicadas las minas de hierro tituladas «Paris», número 2 958, y «Ampliación de San Francisco», número 3.156, ambas del término de Ligorreta, y de don Manuel Igúziz, vecino de Tolosa, quedando franco y registrado el terreno que ocupan dichas minas, advirtiéndose que según el artículo 149 del reglamento: 1.º, este anuncio no surtirá efectos legales hasta que transcurran ocho días completos desde su publicación.

Autorizaciones

Por la Alcaldía ha sido autorizado don Daniel Pereda para que pueda abrir un establecimiento de bebidas en el barrio del Antiguo.

Igualmente ha sido autorizado el presidente de la Cofradía de pescadores de San Pedro para instalar un rótulo indicador en el despacho c. f. i. n. a de dicha asociación.

Multa

El gobernador civil ha impuesto 75 pesetas de multa a Genaro López, quien conduca a seis muchachos de la provincia de Burgos a la nación vecina.

Por carecer de recursos ingresó en la cárcel.

Los seis jóvenes han quedado a disposición del gobernador, los cuales serán conducidos a sus respectivos pueblos.

Devolución

Se ha acordado la devolución de 1.500 pesetas que había ingresado para redimirse del servicio militar Angel Gasque y Minondo.

Sentencia

La Audiencia de esta capital ha dictado sentencia contra José Manuel Echeverría Astarros, procesado como autor de lesiones graves a la pena de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 85 pesetas de multa al perjudicado.

En la Audiencia

Ayer mañana continuó en la Audiencia la causa suspendida ayer e instruida contra Benito Aramburu, por el supuesto delito de sustracción de vino de la Alhóndiga municipal de Beasain.

El acusador señor Pradera pidió se le impusiera al procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

El defensor señor O'iden solicitó del tribunal la absolución para su defendido.

El juicio que terminó a la una y media quedó concluso para sentencia.

Accidentes del trabajo

Hallándose trabajando en la cascarga de un vapor en el muelle, el obrero Justo González, de 17 años, se produjo fuertes contusiones en la mano izquierda, con un tablón que se le cayó encima.

Fué curado en el cuarto de socorro.

También fué curado en dicho centro un obrero llamado Eulogio Marino de 31 años, de una herida contusa en la frente a que se ocasionó hallándose trabajando en una casa en construcción en el barrio de Amara a consecuencia de una caída.

Denuncia

Ayer tarde fué denunciado a la inspección un automóvil que llevaba el número 70, letra X, por pasar con una velocidad espantosa por el puente de María Cristina.

A la entrada del puente rompió uno de los postes que hay para colocar anuncios y estuvo a punto de arrollar a dos mujeres y una niña.

El automóvil siguió su carrera sin que se sepa quién es su dueño.

Dos extranjeros

A la inspección municipal fueron conducidos ayer dos súbditos extranjeros.

Uno era francés y el otro alemán por postular en la vía pública, quedando los dos encerrados en los calabozos.

Desperfectos

Ayer mañana al ir como de costumbre Marcelina Garijo al puesto de venta de frutas que tiene en una caseta en el barrio de Gros, encontró la puerta de la misma fracturada y varios cristales rotos.

Sospecha la dueña de la caseta que el autor de los desperfectos apuntados sea su hijo y esto supone por que ayer fué despachado de casa y cree que ha obrado en venganza.

Las autoridades practican gestiones para detener al sospechoso.

Ayuntamiento de Azcoitia

El domingo 31 del corriente mes de Diciembre, después de los Oficios divinos de la mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial de esta villa el remate público de sebos en seco de los ganados que se escribieron para la tabla reguladora, durante el año de 1906, bajo el tipo de 72 céntimos de peseta el kilogramo.

De cajón

El administrador del cuerpo de correos don Abelardo Batrón ha ofrecido sus servicios al alcalde de San Sebastián con motivo de su reciente toma de posesión.

Iguales ofrecimientos ha hecho el alcalde de la ciudad de Barcelona.

A ambas autoridades ha contestado el marqués de Boca Verde, correspondiendo a tan fina galantería, ofreciéndoles igual cooperación oficial.

Cuarto de socorro

En dicho centro fué curado ayer un joven llamado José Olezabal, quien se dislocó el codo izquierdo a consecuencia de una caída que sufrió en su domicilio.

Dos detenidos

Han sido detenidos como supuestos autores del hurto de unas prendas de vestir que faltaron en la casa donde se hallaban de huéspedes Aniceto Lombreras y Carlos Saralegui, quienes han ingresado en la cárcel, a disposición del juzgado.

Los antiproyectos

En el despacho de la comisión de Obras del municipio, se hallaban ayer expuestos para que vieran los concejales, trece antiproyectos presentados por arquitectos para la construcción del edificio que ha de servir para Biblioteca, escuela de Artes y Oficios y Museo municipal.

Uno de estos días se reunirá el jurado para la elección del proyecto.

Escándalo

En el muelle promovió ayer un regular escándalo Aniceto Berra, quien se hallaba un tanto borracho. Insultó a Francisco Astarquece e intervino el celador y lo condujo a la inspección quedando encerrado

en los sótanos de la Casa Consistorial.

Junta de asociados

El viernes próximo a las cinco de la tarde se reunirá en la Casa Consistorial la junta municipal de asociados, para tratar de las tarifas e impuestos para mercados y depósito de frutas en el pabellón del mercado de San Martín.

Recaudación

Por concepto de arbitrios municipales se recaudaron ayer en la alhóndiga 4 831,90 pesetas.

Y en el matadero 439,45 pesetas.

El Año de la Inmaculada.

Véase el anuncio inserto en la plana tercera.

«La Constancia»

Puntos de venta en esta ciudad: Don Estéban Aramburu; Narriosa, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor; frente al teatro Principal.

Señoras hijas de Arámburu; Alameda, 21, (Boulevard.)

Puesto de periódicos en la calle de Urbieta.

Puesto de periódicos en la calle de Miracru, (barrio de Grós.)

Estanco en la misma calle de Miracru.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

Boletín diario

El tiempo

A las siete de la tarde: Barómetro 773,00. Termómetro 7,00.

Pluviómetro 2.

Cubierto.

Calma.

Mar bella.

El tiempo no está para lluvias aunque continuará más o menos nuboso.

Pescadería

En la pescadería entraron ayer 65 kilos de angula.

Se vendió de 2,00 a 3,00.

1600 kilos de merluza.

Se vendió de 1,00 a 1,20.

150 kilos de congrio.

Se vendió de 1,20 a 1,50.

2200 kilos de besugo.

Se vendió de 0,00 a 0,88.

Registro civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Valentina Gimenez y Arizaleta.

Esperanza R. Bisco y Peña.

Defunciones

Basilio Bresa y Larrañaga.

Vicente Ibarburu y Echeverría.

María Bautista Querejeta y Ormaechea.

Crónica marítima

Ayer hubo en el puerto el siguiente movimiento:

Entradas: Procedentes de Gijón el vapor «Dolores», con carga general.

Vapor «María Gertrudis» también con carga general.

De Gijón con ladrillo, la balandra «Concepción».

De Zumaya con piedra el pailebot «San Juan Bautista.»

Salidas: Para Santander, el vapor «Ayamontino».

Y para Santander y Gijón, el vapor «María Gertrudis.»

Central de telégrafos

En la Central de telégrafos de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:

Zumaya, María Zubeldia, Puerto 9, 4.º.

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral.—Día 20 de Diciembre.—Ss. Domingo de Silos, ab., Amón, Tófiu, Egenio y Macario, martires.

Conferencia telefónica

Madrid

20, 18, 1 m.

Una agresión El diputado Rodrigo Soriano

ha sido agredido en la puerta del palacio del Congreso.

A las dos y media llegó Soriano en coche a la puerta del Congreso.

Al empezar a subir las escaleras se le acercó un joven don Justo San Miguel, hijo del marqués de Cayo del Rey.

Preguntóle haber si por si acaso era Rodrigo Soriano y al contestar afirmativamente, le dijo, quiero hablar con usted detenidamente, a lo que Soriano contestó reservarnos la conversación para otra ocasión.

Dicho esto recibió un tremendo bofetón cayendo rodando dos escaleras.

Rodrigo Soriano al intentar incorporarse recibió dos bastonazos, le rompió el sombrero causándole una herida en la oreja.

Varios diputados y numeroso público se acercó a separarlos y al enterarse que se trataba del hijo del marqués de Cayo del Rey le trataron de caballo, cobarde y pretendieron lincharle.

Los agentes de policía se apoderaron del agresor consiguiendo salvarle; en un coche fué conducido al gobierno donde quedó detenido.

Soriano rodeado de muchos diputados y público relató lo ocurrido.

Congreso

A las 2,35 de la tarde abre la sesión como de costumbre el marqués de la Vega de Armijo.

Los tribunas están llenas y se nota gran animación en la cámara.

En el banco azul se hallan los ministros de Gobernación y Marina.

Antes de ser aprobada el acta Silveira (don Eugenio) dice que aparece en el libro de sesiones palabras que no pronunciará en la sesión anterior el señor Pacheco y pide que esto no vuelva a suceder.

Pacheco le increpa diciendo que es una cenura a la mesa y se suscita entre ambos un vivo diálogo que corta la presidencia.

Romero anuncia que va a explicar la interpección al gobierno con motivo de la pérdida del «Cardenal Cisneros».

El ministro de Marina le contesta que tenga presente que el asunto se encuentra «sub-judice» y acepta la interpección.

El señor presidente dice que hay otros diputados esperando al uso de la palabra.

Se hacen varios ruegos y preguntas sin interés.

Nogués manifiesta que no va hacer cargos al gobierno sino a defender a un diputado que ha sido atrepellado en la puerta del Congreso.

Pregunta si el hecho se ha de considerar como falta o si por el contrario se ha de castigar como delito.

Soriano pide misericordia para el agresor y relata el hecho.

Añade que está acostumbrado a exponer la vida por defender la verdad y que continuará su campaña denunciando hechos que tiene en cartera.

Nogués insiste en su pregunta y se le contesta que se cumplirá la ley.

Romero empieza a explicar su interpección.

Dice que los marines se empeñan en colocar peñas desde no las hay.

Atribuye el naufragio no a un percance sino a que lo manejaban manos inexpertas.

Conesa le contesta indignado: Su Señoría no sabe nada de marines y hurra por el jefe de ellos.

Senado

Se abre la sesión a las

cuatro menos cuarto por el general Lopez Dominguez.

Jura el cargo don Plácido Allende.

El senador Salba pide la construcción de una carretera en Castellón.

Bushel pregunta cuándo se ha de celebrar la conferencia internacional sobre la cuestión de Marruecos, si se ha de celebrar en Algeciras, y haber que número de diplomáticos han de asistir de cada nación.

Otro senador pregunta si es cierto que Alemania ha rechazado el modus vivendi.

Dice que no se ha de abandonar la cuestión del estampillado manifestando que es una vergüenza que los ministros cobren en oro.

Se entra en la orden del día.

Rodríguez discute el presupuesto de Gracia y Justicia y se aprueba el articulado.

La firma

El rey ha firmado un decreto convocando a elecciones en Jaca para el día 14 de Enero y otros varios decretos jubilando al personal de Correos.

Una comisión

Una comisión de maestros ha visitado al ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, para pedirle que la tabacalera se encargue de los pagos y regaros al ministro se les conceda franquicia postal.

El ministro les contestó que hará por estudiar el asunto y que tendrá sumo placer en resolver favorablemente si puede.

Para el jueves

El jueves firmará el rey la tan cacareada combinación de los altos cargos.

Comentarios

Se comenta muchísimo entre los diputados la agresión de Rodrigo Soriano.

El conde de Romanones opina que el hecho debe castigarse como falta y otros desean que se le aplique al agresor el artículo 174 del código penal, condenándole a la pena de confinamiento que es de ocho a diez años de presidio.

Rodrigo Soriano ha manifestado que de la agresión se ha de ocupar otro día en las Cortes.

Comisión de presupuestos

A las siete de la tarde se ha reunido la comisión de presupuestos del Senado, para ir estudiando los presupuestos y hacer el reparte del trabajo para ir presentándolo a la Cámara para su aprobación.

Otra reunión

También se han reunido los diputados que se ocupan especialmente de la agricultura.

Han acordado continuar su campaña y volver a reunirse el jueves.

En estas reuniones examinarán los estudios que tienen hechos sobre el particular en líneas generales examinando el estado presente de la agricultura.

Una denuncia

Azcárate anuncia que en el Congreso va a denunciar una estafa de once millones al Estado y que está interesada una familia linajuda de las cercanías de Madrid.

Dicen los que están en el secreto que esta denuncia ha de dar más juego que la hecha por Rodrigo Soriano.

Huelga

Ha quedado solucionada la huelga de peluqueros.

Estos se han conformado con las bases presentadas por los patronos y desde mañana entrarán al trabajo.